

Fotografía: Pexels-Czapp Árpád

ACTUACION EX.2.1 -Plan de fomento de la participación de mujeres en el sector agroalimentario de Extremadura







INTRODUCCIÓN

Este boletín informativo de Cooperativas Agro-alimentarias Extremadura tiene como objetivo visibilizar, poner en valor y motivar la participación de mujeres en las cooperativas agroalimentarias de Extremadura.

Se trata de una actuación, la EX2-1 de plan de fomento de la participación de mujeres en el sector agroalimentario de Extremadura, financiada a través del Programa de Asistencia Técnica 2023 enmarcado dentro de las actuaciones del Convenio Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación y Cooperativas Agro-alimentarias de España.



La finalidad de esta iniciativa es dar relevancia al trabajo que se desarrolla en materia de igualdad en las cooperativas extremeñas, para que sirva de ejemplo y de fomento de la participación de otras socias y cooperativas, así como el que se desarrolla desde Cooperativas Agro-alimentarias Extremadura a través de su Sectorial de Igualdad de Oportunidades.

Edición:

 $Cooperativas\ Agro-alimentarias\ Extremadura$

Dirección:

Carmen Moreno Vargas

Redacción y maquetación:

Blanca Mª Cortés Antequera

Equipo Técnico:

Mary Paz Perdigón Florencio

Actuación financiada a través del Programa de Asistencia Técnica 2023 enmarcado dentro de las actuaciones del Convenio MAPA-Cooperativas Agro-alimentarias de España







Cooperativas Extremadura promueve la participación de mujeres en cooperativas con su V Campus

Un centenar de personas ha asistido al V Campus Mujeres Cooperativistas de Extremadura organizado por Cooperativas Agro-alimentarias Extremadura durante los días 20 y 21 localidad la octubre en de Arroyomolinos de la Vera (Cáceres).

El objetivo de este Campus es promover la participación de mujeres en sus cooperativas asociadas, siendo la única iniciativa de estas características



en España y contando con el apoyo de Fundación 'la Caixa'.

De tal modo, se pretende generar nuevas oportunidades y lograr el empoderamiento de la mujer rural cooperativista, teniendo en cuenta la importancia de la misma para mantener la población en el ámbito rural, propiciando con ello el relevo generacional en el cooperativismo agroalimentario.

Cooperativas Agro-alimentarias Extremadura crea, con este Campus Mujeres Cooperativistas, un foro en el que reunir a las mujeres pertenecientes al sector cooperativo agroalimentario a fin de tomar contacto con las distintas medidas y programas en materia de igualdad e impulsar líneas específicas dirigidas a las cooperativas extremeñas.

Además, el V Campus Mujeres Cooperativistas de Extremadura se ha configurado como un punto de encuentro que permite una toma de contacto entre mujeres cooperativistas para que puedan conocer la experiencia de mujeres que ocupan un puesto en el consejo rector de su cooperativa o bien que son gerentes de la misma.



Formación en comunicación en igualdad



Mujeres Campus Cooperativistas de Extremadura organizado por Cooperativas Agro-alimentarias Extremadura se articula a partir de jornadas de formación que inciden en la igualdad de oportunidades y en el fomento de la participación de la las explotaciones mujer en agrarias y ganaderas, así como en los órganos de decisión y gobernanza de las cooperativas

agroalimentarias. En esta ocasión se ha dado importancia también a la comunicación y, en concreto, a un aspecto crucial para poder continuar avanzando en igualdad como es la comunicación inclusiva.

Entregado el II Reconocimiento 'Igualdad Cooperativa'

La Sectorial de Igualdad de Oportunidades de Cooperativas
Agro-alimentarias
Extremadura ha entregado el II Reconocimiento Igualdad Cooperativa, concedido a la presidenta de la cooperativa Olivareros y



Viticultores de Ribera del Fresno, Catalina García, por dedicar su vida profesional a visibilizar y poner en valor a la mujer cooperativista, fomentando el liderazgo femenino.





Empoderamiento de la mujer en las cooperativas extremeñas

Cooperativas Agro-alimentarias Extremadura viene realizando desde hace años un intenso trabajo para visibilizar a la mujer en las cooperativas y potenciar el papel que tienen ya las mujeres en las cooperativas agroalimentarias extremeñas, fomentando su presencia en el mundo cooperativo.

Los últimos datos de Cooperativas Agro-alimentarias Extremadura muestran los resultados del importante trabajo realizado en materia de igualdad de oportunidades, facilitando herramientas de liderazgo a las mujeres y favoreciendo su participación en el cooperativismo agroalimentario.

De este modo, durante el año 2022, el porcentaje de representación de las socias en cooperativas ha subido un punto en el último año, llegando al 25%.

Igualmente, el 62% de las cooperativas asociadas a Cooperativas Agro-alimentarias Extremadura cuenta con mujeres en sus consejos rectores. En el año 2018 había 132 consejeras en las cooperativas y actualmente ese número asciende a 292, de forma se ha duplicado el número de mujeres integrantes de los consejos rectores de las cooperativas agroalimentarias de la región.

La cifra más significativa, que resume la gran evolución y el cambio hacia la igualdad que se está produciendo, es la relación hombres-mujeres dentro de los consejos rectores pasando del 14-1 reflejado en el 2018 al 5-1 del año 2022.



Facilitar el uso del lenguaje inclusivo en las cooperativas

Cooperativas Agro-alimentarias Extremadura ha publicado una guía de lenguaje inclusivo en las cooperativas agroalimentarias, editada con la colaboración de la Dirección General de Cooperativas y Economía Social de la Consejería de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Sostenible.

Con esta guía, Cooperativas Agro-alimentarias Extremadura pretende ayudar a dar ese paso, facilitar cómo hacerlo y proporcionar herramientas para el uso del lenguaje inclusivo en las cooperativas extremeñas, de manera que sean expresiones lingüística y gramaticalmente correctas.

A ello se suma la elaboración de un manual de medidas de igualdad en las cooperativas agroalimentarias de Extremadura, ante la obligación de las empresas de cumplir con la legislación en materia de igualdad.

Con este manual, Cooperativas Agro-alimentarias Extremadura quiere aclarar los diferentes conceptos, evitar las confusiones que hay al respecto y facilitar a las cooperativas su implantación.







Compromiso con la igualdad



Cooperativas Agro-alimentarias Extremadura ha transmitido a la Secretaría General de Igualdad y Conciliación las demandas de sus cooperativas asociadas y el cooperativismo agroalimentario de la región en esta área, resaltando todo el trabajo realizado ya para alcanzar mayor presencia de la mujer en el mundo cooperativo y en sus órganos rectores.

Fue durante una reunión con la secretaria general, Ara Sánchez, y la directora del IMEX, Beatriz Arjona.

El trabajo que viene desarrollando Cooperativas Agro-alimentarias Extremadura en materia de igualdad de oportunidades ha encaminado al sector al pleno compromiso. Se deben cumplir unos requisitos que establece la Ley de Sociedades Cooperativas de Extremadura, que ha supuesto un importante impulso a la incorporación de la mujer, pero, en opinión deCooperativas Agro-alimentarias Extremadura, las cooperativas están comprobando los beneficios que están obteniendo con la participación de sus socias.

Intercambio de experiencias con Comunidad Valenciana

Una Cooperativas Agro-alimentarias Extremadura ha visitado diversas cooperativas Comunidad intercambio Valenciana para Agro-alimentarias de Comunidad Valenciana en materia de igualdad para incentivar la órganos enmarca en el convenio de Asistencia Técnica Ministerio Agricultura Cooperativas Agro-alimentarias de España.



IGUALDAD BOLETÍN INFORMATIVO



nº 4

ACTUACION EX.2.1 -Plan de fomento de la participación de mujeres en el sector agroalimentario de Extremadura





Actuación financiada a través del Programa de Asistencia Técnica 2023 enmarcado dentro de las actuaciones del Convenio MAPA-Cooperativas Agro-alimentarias de España